

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.584

Franqueo
concertado

Viernes 28 de Mayo de 1937
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio
15 céntimos

Tel. 1533
Aparatado 12

DEL MOMENTO

REPUBLICA DEMOCRATICA

Creemos sinceramente que al final de la lucha que en estos momentos se ventila, en España no puede subsistir más que una República Democrática.

No nos lleva a hacer esta afirmación el convencimiento de que tal régimen sea el mejor, ni mucho menos que los programas de avanzada que en la actualidad pruegan los voceros de la Revolución tengan el poder de comprimirnos y de amedrentarnos. Es más; comprendemos que son los únicos que pueden redimir a la clase humilde. Pero una cosa es sentirlos, anhelarlos, desearlos por toda el alma, y otra ver la imposibilidad de que constituyan una realidad inmediata.

España ha pasado más de trescientos años dormida sobre los laureles de su Historia mientras los demás países luchaban en el campo político y social para elevar su rango y, cuando ha querido abrir los ojos, se ha visto pobre y debilitada, hasta el extremo de que su personalidad no figuraba para nada en el concierto, no digamos mundial, sino simplemente europeo. Durante su larga siesta, la fueron despojando de todos sus dominios, se resquebrajó hasta lo inverosímil su poder económico y se la recluyó en la periferia de su suelo, sin posibilidades de expansión. Podríamos decir que si se respetó la integridad de la península fué tan sólo merced a un resto de sentimentalismo y de consideración, en recuerdo de glorias pasadas.

Las culpas de los padres caen sobre los hijos. Es fatal. Nuestros antecesores pasaron el tiempo entre orgías y bacanales cantando las proezas de Colón, Hernán Cortés y el Gran Capitán, mientras los chorros de oro que llegaban de América se dilapidaban en cosas inútiles, sin mirar al mañana. Y ahora nos encontramos atados de pies y manos, sin ser dueños de nuestra voluntad, y viendo con dolor que nos hemos retrasado infinitamente en el ritmo social, político y económico de los demás pueblos.

Pero de súbito ha despertado el león hispano y de un salto pretende encaramarse sobre la sólida pirámide de los intereses capitalistas, sin tener en cuenta que tiene rasuradas las melenas y cercenadas las garras. Hace esfuerzos desesperados para alcanzar la cima de sus anhelos, pero no puede avanzar por la pendiente, sosteniéndose en su posición natural gracias a un prodigio de equilibrio. Su destino está en manos ajenas.

Y en estas circunstancias, aquí, olvidándose de la realidad, unos piden régimen de comunismo estatal, otros pechan por el comunismo libertario y no faltan quienes abogan por que se implante el anarquismo en toda su integridad. Pero las potencias contestan a nuestros gritos erigiéndose en vatores del destino de España. Pretenden retrotraernos a los tiempos del absolutismo, reservándonos un fascismo disfrazado de democracia, mientras aquéllos, con el pretexto de una falsa inhibición, se oponen de una manera tácita a que el pueblo pueda dar satisfacción a sus ansias de liberación.

Ahora bien, ¿podemos nosotros sustraernos a la influencia de esas potencias? De las primeras, sí;

porque para ello están los hijos del pueblo derramando su sangre con ánimo de no retroceder jamás en el camino emprendido. De las segundas, no. Si de las primeras, porque sus intentos están en abierta pugna con los principios y fines de todo el mundo español; no de las segundas, porque éstas, aunque igualmente egoístas y usufructuarias de nuestros destinos, son las que tienen el porvenir de España vinculado a su voluntad y, aunque no sea más que para impedir el excesivo progreso del fascismo europeo, nos dejan un camino por donde avanzar con cierta dignidad: La República Democrática.

A estas potencias, claro está, no les guía el interés de beneficiarnos, sino simplemente de salvaguardar su hegemonía y de que nosotros no demos un salto tan grande que nos situemos a la van guardia de todas las naciones en el orden social y político, que podría tener la virtud—para ellos el defecto—de estimular y crear émulos que probablemente derribarían las enormes murallas capitalistas que hoy sostienen la columna vertebral de Europa.

Desgraciadamente, el porvenir inmediato de España solo puede tener encarnación, pues, en la República Democrática.

¡Ah! Pero no una República Democrática a imagen y semejanza de la del 14 de Abril. No una República de engaños y de espejismos, sino una República con un contenido tan amplio, dentro de las esencias democráticas, que permita recoger en su carta fundamental lo mejor de todas las ideologías y donde, por la razón y la fuerza de los hechos, los principios programáticos republicanos tengan la mínima representación. Una República que no sea de trabajadores parados de todas clases; que tenga como principal misión la dignificación del género humano; que haga imposible el levantamiento de una clase sobre otra; que borre los odios existentes entre aquellos que fundamentan sus ideas en sustancias de libertad.

Una República que deje incólumes las sanas convulsiones revolucionarias del momento y dispuesta de tal modo, que pueda servir de puente, sin trágicas batallas, a ulteriores evoluciones; una República que se dedique por completo a la reconstrucción económica del país; que libere las minas del poder extranjero; que los ferrocarriles, los tranvías, las redes telefónicas y, en una palabra, todas las actividades industriales y comerciales sean una potestad integrante nacional, recobrando ésta la libertad de acción y la independencia moral y material.

La integridad de una nación no solo pelagra porque unos ejércitos extranjeros invadan su suelo, sino que, a veces, basta una filtración del dinero extraño para disponer de su libertad, como le está ocurriendo a España en la hora actual.

Y cuando todo esto haya sido un hecho, podremos dar el salto definitivo para colocarnos a la cabeza de todos los países y podremos decirles que hacemos en nuestra casa lo que nos da la gana, porque hemos sabido redimirnos de todas las actuales hipotecas.

Esta es la República Democrática

que creemos obligada en España después de la hecatombe. No es la que deseamos, pero nuestros padres y nuestros abuelos no supieron dejarnos otra herencia mejor. Lo que nosotros debemos procurar es que nuestros hijos puedan tener de nosotros un legado que no se fundamente en esperanzas, sino en realidades. Pero para ello será menester que no nos durmamos sobre los laureles de la victoria.

R. GUINÓN SANCHEZ.

Sin Ejército regular ni nada

“La Voz de España”, de San Sebastián, reproduce el cartel que con el texto “Disciplina y mando único” ha editado el Partido Sindicalista. Al pie del fotograbado se lee: “Los dirigentes rojos de Madrid, en su inútil intento de convertir a sus masas en un ejército regular, han ordenado la edición de numerosos carteles y pasquines en desesperado llamamiento a la unificación y disciplina.”

¡Claro! Y los fascistas en cuanto leen los pasquines siguen corriendo por Guadalajara. ¡No hay como tener enfrente unas masas sin disciplina ni unificación!

EDITORIAL

Hay que acabar con los emboscados

El Gobierno acaba de decretar la movilización de la quinta de 1931. La medida nos parece plausible. Aún así conocer los motivos que al Gobierno hayan aconsejado tal medida, estamos de acuerdo con ella. Los frentes de combate son muy extensos y esta guerra somete a los soldados a un abrumador desgaste.

Por eso aplaudimos cuanto contribuya a aumentar el número de reservas. Es preciso que las fuerzas tengan el necesario descanso. Es indispensable disponer de sobradas reservas para poder reforzar rápidamente los sectores que lo requieran, evitando que se malogren acciones por carecer de fuerzas de refresco en el momento oportuno o que haya que desguarnecer un frente para reforzar otro circunstancialmente comprometido.

Incluso nos parecería mucho mejor que se llamasen más quintas. Si se dispone de medios para ello, es necesario poner en pie de guerra las máximas reservas disponibles, con el fin de acelerar el momento de dar al fascismo la batalla decisiva en todos los frentes. Claro que con esto no hacemos más que exponer un buen deseo. De sobra sabemos que el Gobierno dispone de más elementos de juicio que nosotros para conocer la realidad y él dirá cuál es el medio y el momento oportuno para conseguir esa victoria impacientemente esperada por anhelada.

Pero ¿basta con que el Gobierno llame a una o varias quintas más? No. Hace ya varios meses que fueron movilizadas cuatro quintas y los resultados están muy lejos de ser los deseados. Cuando ya muchos de los camaradas comprendidos en esa movilización han regado con su sangre los campos de batalla y no pocos ofrendaron sus vidas preciosas a la noble y gloriosa causa antifascista, son bastantes los que aún permanecen emboscados en la retaguardia, traicionando al pueblo y neutralizando las disposiciones gubernamentales.

Al amparo de las excepciones señaladas en los decretos de movilización y escudándose en supuestas taras físicas o enfermedades, muchos jóvenes continúan paseándose por las ciudades de la retaguardia. Esto es francamente intolerable. Sabemos que de ello no es responsable el Gobierno. Otros son los culpables de que sus disposiciones no se cumplan.

En este caso, lo somos todos. Soldados declarados útiles permanecen en inexplicable observación en virtud de posteriores dictámenes facultativos. Jóvenes de todos conocidos, que siempre mostraron normal actividad en sus trabajos, véanse aquejados ahora de repentinas enfermedades de extrema gravedad. Quienes nunca trabajaron en servicios ahora exceptuados por constituir necesidades de guerra, muestran tan raras habilidades que resultan insustituibles en menesteres que ayer desconocían totalmente. Hacemos aquí punto para no cansar al lector con la exposición de las mil artimañas empleadas por los emboscados. Hay ciertas cosas que asquean demasiado.

Pero este espectáculo tan poco edificante no puede perdurar. Los sindicatos y los partidos políticos son los más obligados a actuar. Ellos deben impedir que sus afiliados amparen esas maniobras o las empleen en su beneficio. Pero si esto no basta, debemos ser todos quienes acabemos con esos traidores a la causa de la libertad y la independencia patrias. Donde sepamos que hay un emboscado debemos denunciarlo. Y esto no basta. Debemos despreciarlo también, pues seres tan cobardes y tan desleales no son dignos de convivir con quienes de la dignidad ciudadana y proletaria tenemos el concepto debido.

EL PENSAMIENTO EN ARMAS

¿NIÑOS BELIGERANTES?

Por boca de uno de sus representantes el Gobierno alemán ha querido justificar su oposición a la prohibición de bombardear ciudades abiertas, con la consiguiente matanza de mujeres y niños, con la afirmación de que las guerras actuales no son entre ejércitos, sino entre pueblos. Ved el pretexto de los antiguos exterminios de seres indefensos, del furor destructor de Ramsés, de Ciro y de Assurbanipal, la cólera sanguinaria de Gedeón y de Josué, la maldición de Betsaida y de Caparnaúm, del “Delenda est Cartago”, del asesinato de los Hugonotes y del vandalismo de las hordas turcas. Los pueblos—se decía como ahora se dice—son los que hacen la guerra a los pueblos. Las hembras y los niños son beligerantes y deben pagar culpas de los padres hasta la quinta generación. Es preciso abrasar la mala semilla y sustentar la victoria de la razón sobre las ruinas calcinadas, esparcidas por la barbarie.

Los infelices niños que se enteran de estas lucubraciones, a que, sin duda, se entregaron Alejandro, Saladino y Atila; sonrien mirando a las nubes, por donde vuelan los aeroplanos; tienden hacia ellos

sus bracitos rosados, como la niecita de Victor Hugo al disco de la luna y en sus ojos resplandece la alegría y la confianza de la protección de los seres que los rodean. Y las bombas los destrozan y esparcen sus restos mutilados mientras en sus pupilas brilla una postrera mirada de asombro. No sabían que eran beligerantes; desconocían ni más ni menos que sus verdugas, las palabras del Evangelio: “En verdad os digo que quien toca a uno de estos pequeños atenta contra mí”.

Pero en realidad no se hace jamás la guerra entre pueblos, sino en épocas salvajes o semi-salvajes. Lo frecuente ha sido que se haya practicado por los déspotas y los usurpadores de soberanías contra los pueblos. Una nación civilizada no puede considerar a los niños como enemigos. Tal vez entre ellos se encuentran los que han de procurar a la Humanidad grandiosos progresos; los que han de contribuir al bienestar de todas las patrias. La suya es el espacio infinito donde parpadean los soles, centros de otros mundos de que acaso vienen y de cuyas regiones azuladas sienten la nostalgia. Matarlos es destruir una promesa; es asesinar el mañana que pertenece a todos, que para todos es aurora, esperanza y resurrección. Los déspotas lo ignoran; pero las muchedumbres lo saben.

¿Cómo un niño alemán, ni siquiera una madre germana o italiana han de ser enemigos de las madres ni de los niños españoles? Las genitoras de ambos pueblos, han realizado sacrificios, no para aniquilar sino para dar y perpetuar la vida. Durante la Gran Guerra, las madres galas, que tenían a un hijo en las trincheras cuidaban amorosamente a los prisioneros y heridos alemanes pensando que sus madres no podían estrecharlos contra sus entrañables regazos. El trabajador ruso no odia al japonés, ni éste al norteamericano, de igual manera que los ríos franceses no aborrecen a los españoles, ni las montañas suizas a las del Tyrol. Todo es obra de una misma energía, que no inspira la violencia, sino cuando lo manda el justo instinto de defensa. Cuando ese odio aparece ha sido creado artificialmente, que no por imposición de la Naturaleza, cuyo designio es crear de nuevo lo que es, por ley de tiempo, se destruye.

¿Cómo ha de crear el modesto estudioso que esto escribe que, habiendo consagrado gran parte de su vida a la difusión en España de la cultura filosófica alemana, pueda desear su exterminio el estudioso pueblo alemán? ¿De qué suerte ha de sospechar que, luego de haberse embelesado con el Arte sublime de la Italia del Renacimiento, con sus glorias libertadoras y con el magno avance del Derecho Civil y Penal, desde Giorgi, Angiulli y Cogliolo a los actuales juriconsultos, han de reclamar los sabios italianos que su cuerpo sea martirizado y destruido? No: Alemania, como Italia, son naciones gloriosas y merecedoras de respeto y cariño. No pueden ser ellas las que declaran a los estudiosos y menos a las mujeres y a los niños beligerantes. Nosotros podemos exponer noble y respetuosamente nuestras ideas. Los niños no hacen sino amarlos todo y confiar en todo. Son los

(Pasa a la cuarta plana.)

El general Miaja anuncia que pronto podrá comunicar noticias importantes

Información oficial de los frentes

Ministerio de Defensa Nacional

Ayer a las 22 horas se facilitaron los siguientes partes:

FUERZAS DE TIERRA

CENTRO. — En un brillante avance de las fuerzas del cuarto Cuerpo de Ejército, se ocuparon las posiciones enemigas de La Muela y Espinosa y el pueblo de Espigares. En el resto de los sectores, ligero fuego de fusil y ametralladora, sin consecuencias. Se han pasado a nuestras filas, en la jornada de hoy, tre evadidos con armamento y municiones.

ESTE. — En los distintos frentes de este Ejército ligero tiroteo de fusil y cañoneo enemigo, contrabatiendo eficazmente por las baterías republicanas. La aviación facciosa ha bombardeado las posiciones de Pina y Gelsa, sin consecuencias. Se han pasado a nuestras filas once legionarios y dos soldados con armamento y nueve paisanos.

NORTE. — VIZCAYA. — El enemigo, apoyado intensamente por su artillería y aviación, ha atacado las posiciones del frente Centro. En los demás frentes, ligero duelo de artillería. Se han pasado a nuestras filas un cabo y seis soldados con armamento y municiones y un paisano.

ASTURIAS. — En Oviedo la artillería leal actuó con gran intensidad sobre concentraciones en el campo de San Francisco. En el Escampero, fuego de artillería. En Belmonte, en un golpe de mano se hicieron dos prisioneros, habiéndose pasado, además, a nuestras filas, un cabo, un soldado y seis paisanos. La aviación enemiga ha bombardeado las posiciones de Lombera y Huergas, sin consecuencias.

SUR TAJO. — EXTREMADURA. — Ligeros tiroteos de fusil y ametralladora, habiéndose presentado a nuestras filas cuatro soldados con armamento y tres paisanos.

SUR. — En un golpe de mano por el frente de la 22 Brigada se sorprendió a una guardia, a la que se le causaron bajas, haciéndose dos prisioneros. El enemigo atacó durante la pasada noche nuestras posiciones del frente de Trévez, siendo fácil y enérgicamente rechazado. En los demás frentes sin novedad.

FUERZAS AEREAS

SECTOR DEL ESTE. — Anoche, a las 21'50, fueron bombardeadas las posiciones enemigas de Fuentes de Ebro.

A las 22'35 se bombardearon los objetivos militares de Huesca. De madrugada se repitió este bombardeo.

Los mencionados servicios se efectuaron sin novedad por nuestra parte.

Frentes del Norte

Bilbao. — El Gobierno vasco facilitó anoche la siguiente referencia:

"FRENTE NORTE. — VIZCAYA. — Nuestras fuerzas han actuado brillantemente en el sector de Munguía, desalojando al enemigo de sus posiciones, al Norte de San Lorenzo de Maruri.

La artillería leal ha batido con gran eficacia las avanzadas facciosas en el sector de Monte Iata.

FRENTE DEL CENTRO. — ALAVA. — Se ha continuado luchando en el sector de Orduña causando a los rebeldes muchas bajas y paralizándolos totalmente su ofensiva. Nuestra aviación ha contribuido a estas operaciones, coadyuvando eficazmente a la acción de las tropas.

FRENTE SUR. — BURGOS. —

VALENCIA BOMBARDEADA POR DOS ESCUADRILLAS FACCIOSAS

Un consulado americano destruido, una sala de espectáculos quemada, un barco incendiado, 20 muertos, 67 heridos y muchas casas afectadas son el balance de la bárbara jornada de anoche de la aviación negra

Valencia (4 t.). — A las tres menos cuarto de la madrugada de hoy se vio Valencia sorprendida por la presencia de varios aviones facciosos.

Se trataba, al parecer, de dos escuadrillas de trimotores que, entrando por el puerto, donde dieron comienzo a su labor destructora, bombardearon sañudamente diversos lugares de la capital.

En el Grao incendiaron en parte el barco "Arding" y chamuscaron levemente al Ciudad de Ibiza", que estaba a su lado.

Los aviones facciosos se distribuyeron por toda la ciudad y sus afueras, dejando caer gran número de bombas, en su mayoría incendiarias.

Apenas se oyó la primera explosión entraron en funciones los reflectores y artillería antiaérea, pero como quiera que estos bombardeos son llevados a cabo con gran rapidez, en cuanto los aviones enemigos tuvieron algún obstáculo en la realización de su criminal hazaña desaparecieron.

Uno de los artefactos lanzados ha destruido el edificio que separaba los locales en que tie-

nen instaladas sus oficinas dos organizaciones obreras.

Otros cayeron en plazas céntricas, produciendo algunos incendios y ocasionando destrozos en un edificio público, en el que están instalados servicios regidores de la vida valenciana.

En un edificio que quedó completamente destruido se hallaba instalado el Consulado Americano y al parecer resultó muerto el cónsul. Todavía no se ha podido precisar este hecho.

También una de las bombas lanzadas ha destruido un salón de espectáculos, situado en una calle céntrica.

Todavía no ha sido posible hacer el recuento exacto de las víctimas, pero en las primeras horas de la mañana había en el depósito veinte cadáveres y la relación de heridos de dos Casas de Socorro se elevaba a 67.

Inmediatamente se produjeron las primeras explosiones, la Cruz Roja, Casas de Socorro y otras organizaciones de Sanidad acudieron a prestar sus auxilios a las víctimas.

Por su parte, el cuerpo de bomberos acudió diligentemen-

te a sofocar los siniestros, llevando a cabo su labor con todo heroísmo y cuando todavía se oían las últimas explosiones de la aviación fascista.

Los habitantes de Valencia colaboraron activamente en el salvamento de las víctimas y en la reducción de los siniestros.

Manifestaciones del Director general de Seguridad

Valencia (4 t.). — El director general de Seguridad interino, teniente coronel Burillo, manifestó esta mañana a los periodistas, refiriéndose al criminal bombardeo realizado por la aviación facciosa, que la agresión había sido realizada por cuatro o cinco aparatos y que el número de víctimas hasta el momento ascendía a 14 muertos y a unos 60 heridos.

Dijo que más tarde facilitaría una nota a la prensa pidiendo nuevamente al vecindario que no se dispere por los particulares ni por nadie sobre los aviones, especialmente durante las incursiones nocturnas.

Sin novedad. Se han pasado a nuestras filas doce soldados del regimiento de Mérida, número 45, por Fica; dos soldados por el de Llodio, y otro del regimiento de Bailén por el Gorbea.

Frentes del Este

Barcelona, 4 t. — El parte de esta mañana del jefe del frente Este, dice:

Ayer nuestra aviación bombardeó eficazmente los objetivos militares de Fuentes de Ebro y Huesca.

Nuestra artillería bombardeó los emplazamientos artilleros que el enemigo tiene en Quinto.

El "Baleares" entra en Cádiz con averías

Gibraltar, 4 t. — Comunican desde esta ciudad a la Agencia Reuter que entró en el puerto de Cádiz el crucero faccioso "Baleares" observándose que tenía medio derruido el castillo de proa.

Se desconocen las causas de las averías, pero se supone que ha sido a causa de un bombardeo realizado por los aviones gubernamentales.

El general Pozas trabaja intensamente

Barcelona, 4 t. — El general Pozas estuvo toda la mañana trabajando intensamente en su despacho y no pudo recibir a los periodistas, por no tener noticia alguna que comunicarles.

La aviación rebelde bombardea Reinosa

Santander, 4 t. — A las 3'30 evolucionaron sobre Reinosa 14 aparatos enemigos durante 45 minutos, arrojando por los alrededores de la ciudad unas 150 bombas, en su mayoría incendiarias.

Resultaron gravemente heridos un peón eminero y un hombre que pasaba por la carretera.

Los aviones facciosos hicieron uso de las ametralladoras, pero no causaron más víctimas.

En Mahón son destruidos cuatro aviones italianos

Barcelona (4 t.). — Días pasados dimos cuenta del complot frustrado en Menorca para entregar la isla a los italianos, que tenían preparada en Mallorca una expedición de ocho mil hombres para desembarcar en la isla.

Entre los decretos de indulto firmados ayer figuran 13 condenados a muerte por Tribunal de Mahón.

Dos de los principales comprometidos, un comandante de carabinieri y un cabo de asalto, al darse cuenta de que el complot había sido descubierto, se suicidaron.

Por aquel entonces cinco aviones italianos de la base de Mallorca llegaron a Mahón, arrojando gran número de bombas de las que la mayoría no estallaron.

El coronel que manda las fuerzas de la República, de acuerdo con los jefes y servidores de las baterías antiaéreas, dejaron que los aviadores italianos se acercaran a Mahón. Cuando los aparatos rebeldes habían descargado las bombas y se disponían a regresar a Palma, las baterías antiaéreas abrieron una espesísima cortina de fuego que les impidió escapar, siendo abatidos cuatro de los cinco aviones agresores.

Tres de ellos cayeron en el mar, hundiéndose, y el cuarto en Mahón.

Los restos de este avión fueron recogidos y exhibidos por la ciudad.

En Carabanchel los facciosos pierden un fuerte reducto

Madrid (4 t.). — Nuestras baterías han cañoneado con insistencia las posiciones rebeldes cercanas a Madrid.

Las de la Ciudad Universitaria y Cerro de las Águilas fueron las más castigadas, pues nuestros cañones lanzaron sus proyectiles con gran violencia sobre dichas posiciones obligando a los invasores a buscar, particularmente es-

el Cerro de las Águilas, un refugio más seguro.

En el sector de Carabanchel hubo un tiroteo bastante intenso pues los facciosos fueron desalojados de una casa. Los rebeldes resistieron el tiroteo resguardados tras los muros del inmueble, pero nuestros dinamiteros comenzaron a lanzar intensísimamente sus bombas y los invasores no tuvieron más remedio que replegarse, dejando abandonada la casa que cayó es nuestro poder.

En las primeras horas de la mañana los facciosos realizaron desde bastante distancia dos ataques de fuego contra la posición que habían perdido y que estaba defendida por el Ejército Popular. Los soldados de la República dejaron que os facciosos gastasen munición y luego contestaron con sutridas ráfagas de ametralladoras y fuego de mortero y de fusil.

El enemigo ha tiroteado nuestras posiciones en el sector Sur del Tajo, pero no pudieron salir de sus trincheras ya que los soldados de la República permanecieron en todo momento vigilantes para evitar cualquier golpe de mano.

Han sido ligeramente mejoradas nuestras posiciones en el sector Norte de la provincia de Guadalajara. Los facciosos han continuado replegándose, dejando en nuestro poder varias líneas de trincheras y algunas ametralladoras.

Nuestros aviones han permanecido vigilantes sobre las trincheras y parapetos en todos los sectores del frente del Centro.

Miaja dice que muy pronto habrá noticias

Madrid (4 t.). — El general Miaja recibió a los periodistas y les dijo que en una de las casas de la calle de Alcalá, cercana a la puerta del So y que había sido destruida hace tiempo en uno de los bombardeos de la criminal aviación facciosa sobre Madrid, se encontraron unos bosos oro cuyos títulos mostró a los informadores, por valor de 50 mil pe-

setas. Añadió que este dinero sería entregado a la Caja de Reparaciones.

—¿Y de los frentes?—le preguntó un periodista.

—Nada contestó—. No hay más que tranquilidad absoluta.

Y después de una pausa, terminó su conversación con estas palabras:

—Pero ya las habrá, no se preocupen ustedes.

Información general

Acuerdos del Ayuntamiento de Madrid

Madrid (4 t.). — Esta mañana se ha reunido el Consejo municipal en sesión ordinaria. En primer lugar el alcalde dió cuenta de las gestiones realizadas en Valencia.

Se aprobó un extenso orden del día, en el que figuraba la comunicación del gobernador civil de la provincia admitiendo la dimisión de Alberto Aguilar Lainez del cargo de Consejero municipal y nombrando para sustituirle a Luis Preciados, ambos militantes del partido de Izquierda Republicana.

Pasó después a la Comisión correspondiente, para su informe, una proposición del señor Macías, interesando que las avenidas del condé de Peñalver y Eduardo Dato así como las calles del condé de Romanones y del general Arrando se llamen en lo sucesivo Avenidas de Méjico y Rusia y calles de Leopoldo Alas y Froilán Carbajal y que asimismo las estaciones del Metro y de la Opera e Iglesia se denominen de Fermín Galán y del pintor Sorolla.

En el período de ruegos y pre-

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

A las 6'45 y 9'45 noche Gran EXITO del aplaudido y artístico espectáculo de Varietés "HOLLYWOOD".

CINE DORE

A las 6'45 y 9'30 La cómica en dos partes titulada "TROMPAZOS LIMPIOS". La documental "BARRIO CHINO".

ESTRENO de la interesante producción Columbia en español, titulada

"BUSQUEME UNA NOVIA" por Jean Arthur y Leo Carrillo

SALON ROYAL

A las 6'45 y 9'30 Selectos y escogidos COMPLEMENTOS.

EXITO de la gran superproducción en español de Paramount, titulada

"EL HOMBRE SIN ROSTRO" film considerado como el mejor en intrigas y misterios interpretado por Reginald Denny y Frances Drake

CAPITOL CINEMA

A las 6'45 y 9'30 La cómica en dos partes "COSAS DE CHICOS".

El dibujo en colores "MICKEY BOMBERO".

La interesantísima documental "TRIBUNAL DE LAS AGUAS EN VALENCIA".

Grandioso éxito del emocionante drama presentado por la Paramount hablada en español,

"COMPAS DE ESPERA" maravillosa interpretación de Joe Morrison, Gertrude Michael y Richard Barthelmess

ACTUALIDADES

A las 6'45 y 9'30 EXITO de la interesante película de la Universal

"AMORES DE UN DIA" por Paul Lucas

y gran éxito de la divertida producción en español, titulada

"EL HIJO DEL CARNAVAL" admirable interpretación de Ivan dosiukine

guntas suscitó Alonso (comunista) el tema de las protestas levantadas en la prensa por el acuerdo adoptado por la Comisión de Abastos para prohibir la entrada de víveres en Madrid.

El camarada Granizo, de la C. N. T., dice que la prensa se ha apresurado a emitir juicio sobre esta importante cuestión.

Cita algunos casos por él comprobados en las recientes inspecciones hechas en las lecherías propiedad de pequeños burgueses y dice que siguen defraudando al consumidor en este artículo. Únicamente ha encontrado leche en buenas condiciones en los establecimientos colectivizados.

Intervinieron en el debate otros vocales, llegándose a la conclusión de que no es conveniente resucitar una cuestión que está ya dilucidada por el Consejo.

El alcalde dió por terminado el debate, agradeciendo la cooperación de la prensa en los trabajos municipales.

Otro edificio oficial devuelto a España

Madrid, 4 t. — Se ha recibido el siguiente cablegrama del ministro de Relaciones Extranjeras en Panamá:

"A las diez se ha hecho entrega al ministro Vicente Estrada Cagigal de la Legación de España en París. Firma, Lefevre, ministro de Relaciones."

Nota sobre el derrotismo verbal

Madrid, 4 t.—La Asociación de Artes de Imprimir ha publicado una nota protestando de la actitud de terrorismo verbal adoptada por algunos periódicos.

El envío de víveres a Madrid

Madrid, 4 t.—Se ha reunido el Frente Popular de Madrid y, entre otros acuerdos, adoptó el de gestionar cerca de los Frentes Populares de provincias el volumen que podría alcanzar los víveres que han acordado enviar a Madrid como donativos y que serían entregados al Consejo Municipal, combatientes, etc.

Asimismo acordó dirigirse a la Federación de Juventudes Libertarias manifestándoles el disgusto del Frente Popular por haber permitido la publicación de artículos que, en el mejor de los casos, tienen una interpretación ambigua en política y la incitación al asesinato.

Martínez Barrio se entrevista con Negrín

Valencia, 4 t. — Esta mañana visitó al Presidente del Consejo de ministros el Presidente de las Cortes señor Martínez Barrio, para tratar de la reapertura del Parlamento.

También visitó al doctor Negrín el ministro de Trabajo y una comisión de la Ejecutiva de las Juventudes Socialistas Unificadas.

El jefe del Gobierno se interesó por el estado de los heridos en el criminal bombardeo efectuado durante la madrugada pasada, habiendo dispuesto que estén atendidos en forma tal que nada les falte.

Tomas de posesión de altos cargos

Valencia, 4 t. — Esta mañana ha tomado posesión de la subsecretaría de Obras Hidráulicas el señor Artigas Arpón y de la de Comunicaciones don Ricardo Gasset.

Audiencias del presidente de la República

Valencia, 4 t. — El presidente de la República recibió en audiencia al subsecretario de Obras Públicas, Fernando Valera; al consul general de España en Orán, al señor Serrano Batanero y a otras personalidades.

Disposiciones oficiales

Valencia, 4 t.—La "Gaceta" de hoy publica las siguientes disposiciones oficiales:

Decreto del ministerio de Defensa Nacional creando, como organismo auxiliar del mando único, el Estado Mayor Central, el cual, sin dictar órdenes por sí mismo, ejercerá funciones directoras del conjunto de las operaciones de Guerra, desarrollando las iniciativas que el mando estime oportunas durante el desarrollo de la actual campaña.

Otro decreto del ministerio de Defensa creando en Valencia la Escuela Popular del Estado Mayor.

Decreto del ministerio de Instrucción Pública creando el Consejo Nacional de Cultura Física y Deporte.

Orden del ministerio de Hacienda y Economía derogando la de

FRENTE SUR TAJO

LA BATALLA DE TOLEDO

(Crónica de nuestro redactor-corresponsal)

Siguiendo nuestra norma de informar verazmente para evitar desviaciones perniciosas de la opinión pública, damos hoy una información auténtica de la batalla de Toledo, que toca ya a su fin.

Durante seis meses, Uribarry con su escaso puñado de hombres y pertrechos, en una labor constante de combates y golpes de mano afortunados, habían llegado a las puertas de Toledo sin cruzar el Tajo. Para quienes tengan una pequeña cultura militar no habrá producido sorpresa que Franco, viendo su mejor Fábrica de armas y municiones totalmente destruidas y batidas por nuestras ametralladoras las calles de Toledo, montara una operación de envergadura para alejar de la ciudad a un enemigo amenazante. Y así ocurrió.

Con más de siete mil hombres cruzaron los fascistas el Tajo, lanzándose a un violentísimo ataque acompañado por todas las armas e intentando romper nuestras débiles líneas de Argés. Durante varias horas se resistió heroicamente la avalancha facciosa, mientras el mando preparaba con acierto la clásica operación "yunque". El 3.º Batallón se hizo fuerte en unas alturas frente al posible avance enemigo; la línea de Argés se replegó a su derecha, dominando la carretera; y el enemigo, libre el paso, avanzó jubiloso camino de la línea Argés-Cobisa, sin sospechar dónde se metía. Y cuando el grueso de su ejército avanzaba hacia Argés, unas ametralladoras situadas donde el mando había dispuesto, empezaron a escupir plomo sobre las masas compactas de fuerzas facciosas de su retaguardia. El enemigo, casi acosado por su espalda, pensó en un copo fantástico. Los montones de cadáveres que hicieron nuestras ametralladoras aumentaron el desconcierto enemigo, que emprendió una gran desbandada sobre la que se emplearon a fondo nuestros soldados. Y entre tanto, fuerzas del 2.º Batallón, en hábil maniobra reconquistaban Argés, escribiendo cada hombre una página magnífica del valor insuperable de los soldados del pueblo.

El enemigo, fuertemente quebrantado, arrecia en sus ataques con toda clase de medios, que en muchas ocasiones anulan o destruyen nuestros gloriosos aviadores. Nuevas fuerzas republicanas llegan en nuestro auxilio. El ataque prosigue. La metralla se prodiga en cantidades inverosímiles. En este tren de combate llevamos ya cuatro días. Por una y otra parte se lucha con denuedo y a veces con desesperación. La 46 Brigada, una de las primeras que salió a luchar contra el fascismo, lucha con una bravura inaudita y con una inteligencia ejemplar. El enemigo multiplica sus contraataques, cada vez con más hombres de los que constantemente recibe. Un momento, ante la enorme superioridad numérica del enemigo, parece que se dibuja leve desfallecimiento en nuestras fuerzas.

29 de abril último, que creó una comisión reguladora del Comercio exterior de Cataluña.

Otro decreto dejando sin efecto la Orden del ministerio de Industria sobre intervención e incautación provisional de las minas existentes en el territorio leal.

Riquelme visita a Irujo

Valencia (4 t.).—Esta mañana visitó al ministro de Justicia el general Riquelme, el cual conferenció con el ministro sobre diversos asuntos de los últimamente llevados al Consejo del pasado miércoles.

A la salida manifestó a los periodistas que había felicitado al ministro vasco por el heroico

Entre las filas del 2.º Batallón luchan tropas de la 113 Brigada, que con esta batalla sufre un bautismo de fuego. Pero el resorte del Comisario hace que todos sean igualmente valientes y héroes. Como un gamo salta del Campo la trinchera para iniciar el contraataque apremiante y crítico. Y los soldados, con su comisario al frente, realizan uno de los ataques más definitivos de esta batalla grande.

Una tras otra van reconquistándose las casas-palmo a palmo. Alguna de ellas va y viene repetidas veces de sus manos a las nuestras, en combates espectaculares. Por todas partes y direcciones cruzan el espacio los silbantes proyectiles de numerosos cañones, que no cesan un instante de disparar. Llega un momento en que el enemigo avanza en formación, como aquel "Batallón de la Muerte" que hemos visto en "Tchapyayef". Pero Fortanet, aquel Gobernador militar famoso de Guinea, con una serenidad que merece consignarse, enfila su ametralladora causando al enemigo más de doscientas bajas y desorganiza el ataque faccioso, que se convierte en furioso contraataque nuestro.

En algunos puntos vamos llegando ya a nuestras posiciones primitivas. La aviación facciosa, con 17 aparatos negros, nos someten a un duro bombardeo que interrumpe la presencia de nuestros cazas. Nuestro ataque sobre todo el frente enemigo se generaliza con gran intensidad desde todas partes, y con todas las armas, haciendo retroceder al enemigo en algunos puntos hasta las inmediaciones de Toledo. Y a los ocho días de combate ininterumpido, la intensidad de nuestros fuegos, conseguidos los objetivos previstos, decae. El pico y la pala sustituyen al cañón. Y nuestras posiciones se hacen inexpugnables, resistiendo impasibles centenares de obuses que la artillería facciosa sigue disparando con furia estéril.

Balance. Decir que no hemos tenido bajas en combate tan duro y largo como este, sería peregrino. Pero con gran satisfacción consignamos que éstas han sido muy pocas. En cambio pasan de dos mil las sufridas por las huestes de Franco, de las que solamente nuestras tropas han enterrado más de cuatrocientos cadáveres. Dieciocho ametralladoras, varios fusil-ametralladora, gran cantidad de municiones y muchos fusiles han pasado a nuestro poder. Y con todos estos daños, el quebranto moral sufrido por nuestro adversario, cuyos extremos todos, han sido confirmados ampliamente por unos legionarios que ayer se pasaron a nuestras filas.

Toledo sigue bajo nuestros fuegos artilleros. El espíritu de nuestras tropas es insuperable, aguardando todos con impaciencia la orden de nuevos avances hacia la imperial ciudad, hasta que caiga reconquistada para la República.

RUSOFILO

Frente Sur Tajo, 24-5-37.

comportamiento de los defensores de Euzkadi.

Visitas al ministro de Agricultura

Valencia (4 t.).—El ministro de Agricultura recibió numerosas visitas que fueron a tratar de importantes asuntos agrícolas.

De Cataluña

La recogida de armas

Barcelona (4 t.). — Continúa la recogida de armas con toda normalidad.

Un concierto de Banda Municipal de Madrid

Tarragona (4 t.). — En el Salón Moderno dió un concierto la Banda Municipal de Madrid.

Ante las insistentes ovaciones que le tributó el pueblo tarragonense, la agrupación que dirige Solazábal tuvo que repetir varias obras.

Entierro de un mozo de escuadra

Barcelona (4 t.).—Esta mañana se verificó el entierro del mozo de Escuadra Francisco Ferrer, que resultó gravemente herido cuando defendía el Palacio de la Generalidad en los últimos sucesos.

En la presidencia figuraban el presidente de Cataluña y el del Parlamento catalán. Durante el trayecto un individuo profirió palabras injuriosas. Al ser detenido intentó huir, haciendo la fuerza pública varios disparos sobre el fugitivo, hiriéndole.

Companys felicita a Rusia

Barcelona (4 t.).—El presidente de la Generalidad de Cataluña ha dirigido a Stalin el siguiente telegrama:

"Nombre pueblo catalán, que sigue emoción realización científica pueblo U. R. S. S., dirigen entusiástica felicitación héroes expedicionarios Polo Norte.—Firmado: Companys."

Del Extranjero

BALDWIN ES OVACIONADO

Londres (4 t.).—Esta mañana numeroso público se congregó en Downing, esperando la salida de Mr. Baldwin.

Este salió de su residencia a las 9'15 y al tomar el coche fué saludado con grandes aplausos por la muchedumbre allí estacionada.

CHAMBERLAIN ES ENCARGADO DE FORMAR GOBIERNO

Londres (4 t.).—A las diez de la mañana salió de Downing Neville Chamberlain, que se trasladó al Palacio de Buckingham.

Celebró con el rey una entrevista, aceptando el encargo de formar Gobierno.

En el momento de la aceptación Chamberlain, con arreglo a la costumbre tradicional, se inclinó y besó al mano del rey.

REUNION DEL COMITE DE NO INTERVENCION

Landres, 4 t. — El Comité de No Intervención se reunió a las tres de la tarde, bajo la presidencia de Elen Vallaje.

En el orden del día figuran los dos puntos siguientes:

Envío de un llamamiento a las dos partes españolas para humanizar la guerra civil, y la notificación italiana destinada a llamar la atención del Comité sobre el hecho de que se hayan arrojado bombas por aviones españoles en las cercanías de los navíos italianos que se dedican al control marítimo, en las costas republicanas.

En los círculos dipolmáticos se cree que el representante de Alemania hará constar también que han caído bombas cerca de un barco alemán en circunstancias análogas, hace aproximadamente unos 15 días.

Hasta ahora no se ha recibido contestación de Roma ni de Moscú sobre la posibilidad de una tre-

gua durante la que podría efectuarse la retirada de voluntarios.

Por lo que se refiere al llamamiento humanitario, en los círculos autorizados británicos se prevé que éste será enviado a ambas partes por mediación inglesa, aunque una o varias potencias se opongan a éste texto.

Probablemente la Sociedad de las Naciones, en la sesión de esta tarde y en la que se presentará la oportuna proposición, votará en favor de la retirada de los voluntarios.

EN FRANCIA SE CELEBRA UNA SEMANA DE SOCORRO AL PAIS VASCO

Paris. — "El Socorro Popular de Francia" organizó una gran semana de socorros para recaudar fondos con objeto de ayudar al pueblo vasco y, en particular, a la población de Bilbao.

La semana de socorro empezó el domingo día 23 y terminará el 30. Esta jornada nacional, autorizada por el Gobierno, está dando magnífico resultado.

La Unión de Sindicatos obreros de la región parisina, asociada a esta tarea verdaderamente humana, ha pedido a todos los sindicatos el apoyo para las tareas del Socorro Popular. ¡Entregad vuestro óbolo a los recaudadores! Las mujeres, los niños, los ancianos, toda la población vasca está dispuesta a no rendirse ante los facciosos. Gracias a la solidaridad de los trabajadores sindicados de la región parisien, la lucha continuará heroica contra los asesinos fascistas!

LAS AUTORIDADES ALEMANAS PROCESAN A LOS OBREROS ACUSADOS DE SIMPATIA A LA ESPAÑA REPUBLICANA

Karlsruhe. — Por primera vez la prensa nazi se ha visto obligada a dar cuenta de uno de los numerosos procesos contra obreros alemanes acusados de simpatizar con la España republicana. El Tribunal de esta ciudad acaba de condenar a E. Kempf a catorce meses de trabajos forzados y a A. Dingler, a seis semanas de prisión acusados ambos de haber querido marchar a Madrid a enrolarse en las filas leales que luchan contra el fascismo internacional.

EL PUEBLO AMETRALLADO

Roma. — Las "escuadras" fascistas están de nuevo en acción contra el pueblo. En Cesena, treinta personas fueron salvajemente golpeadas. En Ravena resultaron numerosos heridos. En Bologna se dice que hubo tres muertos. Las causas fueron las mismas que desde hace tiempo mueven al pueblo italiano a la protesta en las calles: la miseria y la opresión a la interbención fascista en España.

UN ACTO DEL COMITE DE AYUDA A ESPAÑA, DE ESTOKOLMO EN QUE HABLO LA MINISTRO DE ESPAÑA

Estokolmo. — La ministro de España en Suecia, Isabel de Palencia, y el organizador del hospital sueco-noruego, doctor Silverskiöld, hablarán el día 5 de junio en una gran fiesta popular que tendrá lugar en Skannens (parque museo al aire libre de Estokolmo) organizada por el Comité de ayuda a España de Estokolmo a beneficio de aquel hospital y de los niños españoles.

Gratificaré 100 pts.

a quien me proporcione planta baja y piso para vivienda.

Razón: Vicente Esteve-Teléfono, 1897 o en esta Administración.

Gratificaré

a quien me proporcione habitaciones para matrimonio sólo, con derecho a cocina. Razón en esta Administración.

Heraldo de Castellón

El pensamiento en armas

¿Niños beligerantes?

(Viene de la primera plana.)

caudillos los que predicán el exterminio de los débiles y de los indefensos, los que odian la cultura y los que al realizar sus odiosos crímenes, pretenden en vano deshonrar a sus inmortales y divinas patrias.

En la ocasión presente ¿qué ofensa ha inferido el pueblo español al italiano ni al alemán? Llenas están las bibliotecas españolas de sus libros y los almacenes de sus productos. No hay en la Península ibérica un hombre medianamente culto que no sintiera humedecerse sus párpados si tuviera noticia de la pulverización de las catedrales de Polonia o Milán, de la destrucción de la hermosa avenida de "Unterderlinden" o de la Plaza del Vaticano. Mucho más se sentiría desconsolado si tuviera la infausta noticia de la matanza de los niños de Berlín, de Munich, de Venecia o de Nápoles. Los pueblos o desean la desdicha de sus hermanos; menos pueden desearla naciones, como la Alemania de Kant y de Fichte, de Goethe y de Schiller, de Bach y Beethoven y de los grandes físicos, matemáticos de la Italia de Santzio, de Miguel Angel y de Benvenuto, de Dante y de Petrarca, de Cimarosa y de Rossini y de los insignes juristas, como no quieren la aflicción del Portugal de Camoens, de Oliveira Martinez, de Eça de Queiroz. Quieren que florezcan sus risueños vergeles, que brinden la paz sus campos georgicos, que sus hijos se vean dichosos y satisfechos al cumplir sus fines en la tierra. Y es seguro que los habitantes de las márgenes del Rin, como los de las del Tiber o del Tajo, pensarán lo mismo que nosotros.

No son los pueblos; son los defensores de sus soberanías los que quieren que los niños sean beligerantes, los que desean la destrucción de la riqueza, que, por ser terrena es de todos. Hagamos votos porque caiga de sus ojos la venda que los cubre, y, si ello, por sus instintos criminales no fuere posible porque aciertan arrancársela con decisión inquebrantable y valerosa, sus mismos oprimidos y aherrojados pueblos.

Antonio ZOZAYA

CRONICA

"BOLETIN OFICIAL".

El periódico oficial de la provincia, correspondiente al día de ayer, inserta una Orden del Ministerio de Hacienda acerca de los derechos llamados obvenacionales de los funcionarios de Aduanas, los cuales se cobrarán con arreglo a las tarifas que se insertan en dicha orden.

Orden circular del Ministerio de la Guerra, sobre la no concesión de prórrogas mientras duren las actuales circunstancias. (Hace referencia al artículo 282 del vigente Reglamento de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército).

Anuncio del Consejo provincial acerca de la devolución de la fianza al contratista de obras Antonio Godes Rubert, que ha terminado las obras de acopio de piedra machacada para la conservación del firme, incluso su empleo en recargos en los kilómetros 17 al 21 del camino vecinal de Alboacér a San Mateo por Tírig.

Concurso para optar a la ejecución de las obras de terminación del trozo 1.º de la carretera de Benicarló a San Mateo que comprenden obras de explanación de fábrica y firme completamente terminado hasta un importe de 100.000 pesetas.

Convocatoria de la Inspección provincial de 1.ª Enseñanza dirigida a los maestros que tengan en sus Escuelas alumnos en condiciones de ingresar en el Instituto.

Anuncios de los Consejos municipales de Castellón, Torrechiva, Argelita, Oropesa y Benicarló.

PRESUNTO DEMENTE

En el Hospital provincial ha ingresado el presunto demente Ramón Ortells Girona, de 24 años, natural y vecino de Villarreal.

NUEVAS CARRETERAS

Tenemos entendido que se está realizando el estudio para la construcción de la carretera de Benicasim a Burriana, por la costa, y otra desde Castellón al Grao, ya que la actual es, por estrecha, insuficiente para el enorme tránsito que tiene.

La nueva carretera será asfaltada y para ello se aprovechará el camino hondo que parte de la calle de Rafalaena.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Rosa Monroig Gozalbo, 77 años, M. Domingo, 25; Felisa Sánchez Prieto, 70 años, Durruti, 32; Leonor Salvador Blasco, 77 años, Durruti, 49; Marcelina Núñez Mora, 84 años, A. Villarreal; Francisco Lucas Salvador, 2 años, Canalejas, 30; Ramón Roda Roda, 76 años, Beneficencia; Narcisa Barroso Ayala, 61 años, Hospital.

Matrimonios

Juan Antonio Bartual Segura con Pilar Ramón Torrent; Andrés Tomás Mir con Rosa Doménech Morales.

Teatro Municipal

ESPECTACULO HOLLYWOOD

Tras corta ausencia, reapareció ayer en el Teatro municipal este espectáculo de variedades, ya conocido, en el que se agrupan unos artistas con méritos suficientes para proporcionar al público unas horas agradables.

El elenco ha sufrido en esta ocasión algunas sustituciones que no hacen desmerecer la categoría artística del mismo.

Sobresale del conjunto, con subrayados caracteres, Pastora Soler, figura central de la agrupación, que cautiva al auditorio con su arte de puro abolengo andaluz.

Para todos hubo aplausos repetidos, llevando en ello la mejor parte Pastora Soler.

Terminó el espectáculo con la interpretación de una especie de estampa andaluza un poco desquiciada, como fin de fiesta.

TRICICLO REPARTO

interesa adquirir en buen estado.

Razón en esta Administración.

Unión Agrícola.- Castellón

ANUNCIO

Habiéndose constituido, dentro de esta Entidad, una Sección de los diferentes productos agrícolas en régimen de Cooperativa, por estimar que es lo más beneficioso para lograr un mayor rendimiento de los intereses que son comunes a la colectividad campesina y a la agricultura en general, invitamos a todos los agricultores a que formen parte de la misma; para lo cual deberán pasar por esta Secretaría donde se les dará toda clase de informes.

El Presidente, MIGUEL SANS.

Castellón 24 de mayo de 1937.

El complemento de una mejora urbana

La desviación de las canales callejeras por vía subterránea para desembocar por debajo de las aceras en la calzada, ha sido una feliz mejora urbana llevada a cabo por el Consejo Municipal, con excelente resultado, que ya hemos podido observar en las pasadas recientes lluvias.

Ahora se puede transitar por las aceras sin necesidad de someterse a las torturantes duchas a caño libre que anegaban los pies del ciudadano. Pero con esta mejora magníficamente bien, no es todo; falta el complemento para que la mejora tenga la debida eficacia y culmine en un resultado plenamente satisfactorio. Queremos referirnos a los canalones de los aleros de los tejados, unos obrados y otros en deterioro, que derraman sobre las cabezas de los transeuntes verdaderas torrenteras de agua, por lo que debe procederse a su reparación inmediata.

El Consejo Municipal o la comisión de Policía Urbana, que es la más indicada, debe tomar nota de esto y procurar sin demora que se proceda a la debida reparación de los mencionados canalones.

Fraternidad italo-española

De "A B C" de Sevilla:

"En el Círculo de Labradores fué obsequiado, con un aperitivo, por la Junta directiva y socios que en el local se encontraban, el almirante de la escuadra italiana, comandante Yachino, y el comandante y oficiales del buque explorador "Pesagno", surto en nuestro puerto e insignia de una flotilla de torpederos. El acto, en el cual estuvo presente el cónsul de Su Majestad Imperial, caballero Conti, resultó de una gran fraternidad italoespañola."

Los españoles que estuvieron allí no representaban a España, muchos de cuyos hijos fueron ametrallados en Málaga y en otros lugares por los barcos de la escuadra de Mussolini. La representación de la patria no pueden ostentarla más que aquellos que se oponen a su ignominia, nunca los que colaboran en ella.

CONSEJO MUNICIPAL

Descarga de trigo

El consejero Montañés nos hizo las siguientes manifestaciones:

—Merced a las actividades que continuamente despliega el Consejo Municipal, tenemos la satisfacción de poder comunicar al público que ayer empezó la descarga del barco "Stanray" que nos ha traído 1.070 toneladas de trigo.

Se están haciendo gestiones para adquirir muy en breve otro cargamento, a fin de poder conseguir que con las existencias que tenemos y las que se puedan adquirir, y haciendo el sacrificio de concretarnos a la ración de 250 gramos de pan por persona, podremos llegar sin grandes privaciones hasta la recolección del ticket, que ya está muy cercana.

Una vez más el pueblo de Castellón puede comprobar que este Consejo Municipal vela por los intereses del vecindario sin darse un momento de reposo.

A COMPRAR PATATAS.

El consejero señor Sanz nos manifestó que mañana se venderán patatas en el mercado de la plaza de la Constitución, en la plaza del Rey y probablemente en las tiendas.

Nos recomendó advertimos al público que no pague más de 75 céntimos el kilo.

La adquisición de estas patatas podrá hacerse de momento, sin la presentación de tickets, o sea prescindiendo de la cartilla.

TRASPASO DE LOS SERVICIOS DE LA FOMENTO, POR EL CONSEJO MUNICIPAL.

Nos dijo esta mañana el presidente del Consejo municipal, José Castelló-Tárrega y Arroyo, que en virtud de la orden del Ministerio de Industria, de 3 de los corrientes y de acuerdo municipal, hoy, ha cesado el Consejo municipal en la incautación del servicio de aguas potables, a cargo de la Fomento Agrícola Castellonense, en cuya cesión de incautación ha intervenido el delegado de la Jefatura de Industrias, ingeniero señor Torres.

PERDIDA DE LIBRETAS.

Se han extraviado las libretas siguientes:

De Enrique Requena Jarque, domiciliado en Hermanos Villafañá; de Joaquín Segarra Vilar, domiciliado en Maestro Caballero, 14, y Rosa Beltrán Gozalbo, Hermanos Villafañá, 36.

Se ruega a quienes las hayan encontrado, las depositen en el retén del Consejo municipal.

CONSEJO PROVINCIAL

La sesión de hoy

Bajo la presidencia del Vicepresidente primero, José Hernández Merlos, ha celebrado esta mañana sesión el Consejo provincial.

Mañana publicaremos el extracto de los asuntos despachados.

DEPORTES

EN EL TRINQUETE VIEJO

Fuó un partido interesante el de ayer tarde. Están tan igualadas las fuerzas de los bandos Emilio y Morenet y Trinqueteret y Diari que hasta el final no se vislumbra la victoria.

Ayer, como la otra tarde, también empataron a 55. Ahora le tocó el rebote al Trinqueteret no queriendo prorrogar el partido, calzándose la victoria.

Emilio jugó bien y con su acostumbrada maestría. Su compañero Morenet parece increíble que no sepa aún donde está el comité. ¡Cuántos quince haría si jugara con la cabeza; El perdió el partido.

En el bando de Emilio, sacaba y no jugaba Silvestret. Ayer dió una lección a todos de como debe ferirse. Con decir que en un solo juego hizo cuatro "tretas" está dicho todo.

Tanto forzó el saque que el Trinqueteret, en un violento esfuerzo cayóse al suelo, teniendo necesidad el practicante Mas de prestarle auxilio.

Diari y Trinqueteret, cada uno en su juego, estuvieron bien.

Pérdida

Entre el trayecto de Benicasim a Castellón se perdió ayer una cartera, que contenía entre otras cosas, un carnet de conductor francés, a nombre de Isidoro Carelén, de Orán, con domicilio en el Parque Móvil de Carabineros.

Se ruega a quien la encuentre que la presente, sin pérdida de tiempo, en esta Redacción o en el Parque Móvil de Carabineros, sito en la carretera del Grao.

Coche niño

Alquilaría coche niño, Colón 37-4. — Teléfono 1229.

GOBIERNO CIVIL

Oro para el Gobierno

Transcribimos las declaraciones hechas esta mañana por el gobernador a nuestro redactor.

—En los registros—ha dicho—que se están realizando por los pueblos, en cumplimiento de órdenes superiores, se han encontrado los siguientes objetos de valor: una custodia de oro, que pesa siete kilos, perteneciente al Obispado de Segorbe; una onza de oro, media onza, 23 monedas de 25 pesetas del mismo metal, una moneda de oro de 10 escudos; siete monedas de a 100 reales y dos monedas llamadas florines.

Todo este tesoro se ha entregado a la Caja de Reparaciones, a disposición del Gobierno.

ABUNDANTE RECOGIDA DE ARMAS.

Sigue informando el camarada Rodríguez:

—El sargento jefe de uno de los destacamentos de la provincia me da cuenta de la siguiente entrega de armas: cinco bombas, un revólver "Smith" con siete cápsulas del calibre 7'65; una pistola marca F. N. del 7'65, con siete cápsulas, otra del 12; dos revólveres marca "Smith", con tres cápsulas, otro del calibre 9; otro del calibre 12 y una pistola marca "Rugby", del calibre 6'35.

Además, en otro pueblo—sigue diciendo—se ha recogido este armamento: seis fusiles, dos machetes, dos cuchillos bayonetas, diez carabinas, dos rifles, dos revólvers, nueve sables, dos floretes, dos machetes, tres estoques y una bayoneta.

UNA CIRCULAR DEL MINISTRO DE JUSTICIA

El Ministerio de la Gobernación dice telegráficamente a este Gobierno lo que sigue:

"Ministerio de Justicia, con fecha 23 actual, participa a este departamento que el señor fiscal de la República informa que en diversos lugares del territorio sometido al Gobierno legítimo de la República se cometen diversos despojos en las cosechas de modestos campesinos y que para evitar la repetición de hechos semejantes ha dirigido circulares a los presidentes Audiencias recabando que por las autoridades gubernativas se preste a las judiciales el auxilio necesario cuando sea requerido por las mismas. Lo comunico a V. E. para su conocimiento y a los efectos interesados por aquel Ministerio."

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento, esperando de todas las autoridades gubernativas contribuyan a evitar en absoluto estos despojos, prestando para ello toda clase de auxilios a las autoridades judiciales.

Castellón 28 de Mayo de 1937.— El Gobernador civil, Manuel Rodríguez.

VISITAS.

He aquí las visitas que han desfilado por el despacho oficial:

Antonia Ortells, de Tales; Miguel Sandino, de Puebla de Arenoso; comisión de San Rafael y Uldecona; comisión de metalúrgicos de Castellón; comisión de Nules; comisión de Cuevas; comisión de mujeres de Alcalá; comisión de Villafranca; comisión de Torrechiva; Hispano Fuente en Segures; comisión de Alquerías del Niño Perdido; comisión de Burriana; comisión de Bechi; comisión de Mateo de las Fuentes y otra de Fuentes de Ayódar.